

今日のわだい

- [1面] 3・7国会議員要請行動 春闘統一行動、「共謀罪」
- [2面] ビキニデー、看護委員会
- [3面] 各ブロック春闘討論集会

全厚労ニュース

全 国 労働組合連合会
厚生連 東京都台東区入谷
〒110-0013 1-9-5
TEL 03-3874-3591
FAX 03-3874-3593
発行日 毎月20日 定価 30円
http://www.zenkouro.org/

3・7国会議員要請行動

過酷な現場実態訴え3桁の賛同間近に

3月7日、日本医労連らが主催する「対政府中央行動」に6全国組合・45都道府県医労連から276人が参加しました。国会議員要請行動では看護・介護労働者から集めた「黒書」リーフ等を活用し563人の議員を訪問。今行動で新たに紹介議員が24人増え、賛同・紹介議員数は91人となりました。

黒書活用し現場の声を届けよう

東京・衆議院第一議員会館で行なわれた意思統一集会で、医労連・中野千香子委員長は「黒書」リーフを使つての行動を大いに広げることと呼びかけました。

また国会提出が狙われ

夜勤には独自の法規制を

過労死弁護団の川人博

弁護士による「働き方を考える」ミニ学習会では看護師の過



「現場の声を国会へ」と訴える中野委員長

労死の事例から、日中の労働を基準にしている過労死ライン（残業月80時間、100時間）は夜勤交替制勤務の労働者には合わず、夜勤独自の法的規制が求められると話されました。



茨城・組合員へ笑顔でピラ渡す

医労連・三浦宜子書記長の情勢報告と行動提起では、秋田・長野・茨城・徳島の4県で「夜勤改善・大幅増員」を求める

地域・職場から春闘統一行動

3月16日は医労連が提起する春闘統一行動日です。全厚労でも福島・長野・茨城・徳島の多くの支部で今春闘に全厚労で作成した「不払い残業」ピラ等をつかった宣伝行動がなされました。

意見書が過半数を超える自治体で採択されたことが報告されました。その上で、「質の高い医療は人間らしい働き方でこそ実現される」として、引き続き夜勤改善・大幅増員に向けての署名集約と積極的な自治体要請を行っていくことが強調されました。



長野・小諸駅前での朝行動

話し合うだけで罪になる「共謀罪」…超監視社会に

「共謀罪（テロ等準備罪）」の国会提出が危ぶまれています。共謀罪とは、実際には起こしていない犯罪について2人以上で計画・合意したと見なされれば処罰対象となるものです。言論の自由を奪った戦前の「治安維持法」との類似点から今まで3度廃案になっています。

安倍首相は「この法案なくしては東京オリンピックは開けない」と主張しますが、日本の刑法では既に殺人や放火といった重大犯罪には計画を立てる等の行為に対し「予備罪」「準備罪」があります。ほかにも銃器・刀剣・危険物所持等の刑罰がありテロ対策のための法律は整備されているといえます。テロとは無関係な犯罪も含め277もの犯罪について「合意」したと見なされれば犯罪となる共謀罪は、立証するために「あの人たちこんな話をしていましたよ」と誰かの密告や警察の盗聴が横行します。そうなれば日常的に警察が目星をつけた団体やグループを監視、市民はお互いが疑われぬよう監視しあう「超監視社会」の幕開けとなってしまいます。

わたしたち労働組合や市民の活動を萎縮させる「共謀罪」について知り、国会提出阻止に向け署名行動を広げましょう。

患者さんから署名と「寒いけど頑張ってるね」といった激励をもらいました。福島ではスト権投票の結果をニュースで配布。茨城は地域・職員にむけピラ配布を全支部で取り組みました。

17年労働学校&第40回女性集会・コラボ集会

全厚労では、今回、労働学校と女性集会を一部コラボレーションし、開催することとしました。若手（新人）の役員さんと女性部エネルギーの相乗効果で、大いに交流・勉強したいと思います。多くのおみなさんの参加を呼びかけます。

- とき 2017年6月23日(金) 13:30 ~ 24日(土) 12:00
- ところ チサンホテル神戸 (JR神戸駅より徒歩3分)
- ひょう 22,000円(全日程)

内容

- 記念講演 ●「日本国憲法と私たちの生活、改憲問題にも触れて(仮)」
講師：金杉 美和 弁護士 (京都法律事務所)
- 労働学校(案) ●①厚生連医療と農協改革について
②労働者の権利と労働組合の役割
③労組役員の役割と団交のテクニック
- 女性集会 ●基本テーマ 健康にやさしく美しく働きつづけるために!
分科会 ①生理休暇、②妊娠・出産、③更年期、④介護

記念講演後は、労働学校と女性集会に分かれて開催します。

※申し込み・問い合わせは全厚労・各県労組まで

核兵器禁止条約実現の 歴史的チャンス

被災63年3・1ビキニデー全国集会



各地の取り組みを訴える集会参加者

国際法で規制を

2月28日～3月1日、3・1ビキニデー集会在開催され、全厚労からは8県17名が参加しました。今年のビキニデーは、核兵器禁止条約締結が国際政治の大きな焦点となり、3月から国連で禁止条約会議が始まる画期的な動きの中で迎えました。

全国から800人が参加した原水協全国集会では、国際条約交渉が始まることで、国際法の力によって核兵器を禁止し、廃絶する道への展望が、

国内をはじめ、海外の視点からも報告されました。そのためにも草の根から世論と行動を大きく巻き起こし、「ヒバクシヤ国際署名」の国民的な共同、運動に全力をあげることが重要だと提起されました。

2日目は、「原水爆の被害者は私を最後にして欲しい」と後生に伝えた第五福竜丸の無線長、久保山愛吉さんの墓参り進進に1400人が参加し、墓前に故人の愛した赤いバラを献花しました。この日の焼津は天気がよく、とても気持ちのよい行進となりました。



墓参り進進で訪れた焼津の浜辺にて

その後行われた3・1ビキニデー集会には1700人が参加。同じビキニデーの原水協実行委員会で被爆したマーシャル諸島・エニウェトク環礁の住民らの運動や、第五福竜丸元乗組員の大石又七氏の紹介など、大変貴重なお話を聞く機会となりました。参加者からは、「被爆体験者の話が聞けて良かった」、「平和な世の中で生活できる事を当たり前に思わず、声を上げる事が必要だと感じた。平和について考える良い機会となった」などの感想が

寄せられました。2日間を通し多様なプログラムで、「当たり前前の平和」を守る運動の大切さを再確認するとともに、労働者の生活を守るためにも平和を守らなければいけないと感じた集会となりました。

原発ゼロの未来へ 福島とともに 全国から3500人が参加



「ふるさとを返せ」と訴える福島からの代表団

東日本大震災・福島原発事故から6年を迎える前の3月4日、東京・日

比谷野音で、「原発ゼロの未来へ 福島とともに 3・4全国大集会」が開かれ、福島からの250人を始め、全国から3500人が集まりました。宇宙飛行士でジャーナリストの秋山豊寛さんがゲストスピーチ。福島でシイタケ農家を営んでいる秋山さんは、「市民が声を上げて、原発ゼロの実現と国・東電の責任を果たさせよう」と訴えました。

15年9月に避難指示が解除された福島県楢葉町の早川千枝子さんが特別発言、「避難していい殺に追い込まれた者も少ない。原発事故さえなければ、故郷での一家団欒を奪われることもなかった」と声を詰まらせた。集会後は、銀座をパレード。街行く人々から、励ましのエールをもらいながら、「脱原発」「再稼働反対」をアピールしました。

「原発事故」触れない首相に怒り また大震災6周年となる3月11日夕には、国会前に延べ8,000人の人々が集まり、原発再稼働を進める安倍政権に対し、怒りのコールが響きました。参加者からのアピールでは、震災6周年記念式典で「原発事故」の一言すらなかった安倍首相の挨拶に、「もう過去のことと済ませるような態度は許せない」と次々と憤りの声が上がりました。

「時間外労働はきちんと請求しよう」

看護委員会でも中期目標を明確に

3月14日、全厚労は、16年度第2回看護委員会を開催し、26名の参加で今年度の取り組み目標等を確認しました。今回は初めて委員会前日の13日に各ブロック選抜代表が集まり、小委員会を開き看護委員会の課題を議論しました。

労働者の権利や夜勤の有害性・ルールなど学ぶ

課題の一つには、現場の看護師がほとんど意識していない労働基準法や労働安全衛生法などの労働法の学習を大きな柱として、取り組む必要があること。またワークライ

フバランスの名の下に、様々な夜勤交替制が提案されている中で、「安全・健康・生活」のリスクが少ない夜勤交替制とはどのようなものか、科学的な知見を学んでいながら、夜勤人員配置や予備人員を含めた「夜勤協定」の獲得・遵守を行っていく重

要性を確認し合いました。また現場に蔓延している「サービス残業」を根絶、長時間労働を改善していくために、新たに発行した「なくそう！ただ働き」の手引き等を活用しながら職場で学び、明日からでも「時間外労働をしっかりと請求しよう」との意思統一を行いました。特に今年、厚労省が出した「新ガイドライン」では、自己啓発等の研修や、始業前の準備行為（着替えや情報収集）等も労働時間として扱

うべきであることが強調されているため、積極的に活用して現場の労働者と管理者の意識を変えていこうと話しました。さらに現場実態を把握して、改善につなげるためにも医労連が約5年毎に行っている「看護現場実態調査」に取り組むことにしました。時間外労働以外の実態も明らかにする調査で、18年の診療報酬・介護報酬の同時改定での材料にも使えるものです。

秋の幹部・看護師集会 佐々木司さんを講師に 10月27～28日に開催を予定している「幹部・看

次回看護委員会は、厚生労働省交渉と連動して開催し、看護問題を中心とした要求で交渉することになっています。

ニクス笑ア7

芝田☆友衛



三北5県で活発な討論が行われた

17春闘を迎えるにあたり、各県の現状と昨今の問題について討論が行われ、その内容に驚愕し、危機感を覚えました。病院の民間譲渡、統廃合などにより『厚生連が厚生連であり続ける』といったごく当たり前の様にも思える事が行えなくなり、事業の継続が問題となつて



粘り強く闘う 決意固めた
富厚労書記次長 本田 巧さん

三北ブロック春闘討論集会

労働歌「がんばろう」を 参加者全員で歌い団結を深める!!

2月17日、18日、福島県会津若松市に於いて三北ブロック春闘討論集会

北ブロック春闘討論集会

が26名の参加で開催されました。討論の議題として新潟の組織問題や各県の状況報告、全厚労の運営体制について触れ、主に新潟で起きている不当労働行為や病院縮小・廃止問題、茨城の状況から各県の考え方を取り上げた意見交換しました。会議後の夕食交流会では春闘に対する熱い思いを各県が述べ、最後に参加者全員で『がんばろう』を大きな声で歌い今春闘を闘い抜く決意を確認しました。

2月17日、18日、福島県会津若松市に於いて三北ブロック春闘討論集会



参加者全員で「ガンパロウ」を歌う!

組合員一致団結して 頑張ろう!

富厚労書記次長 笹谷 勇太さん



今集会では、まず新厚労の組織問題が議題にあげられました。新厚労が

現在抱えている一方的な人件費削減が盛り込まれた財務改善計画、新たな夜勤協定、病院統合や縮小・廃止、委託といった様々な問題についての詳細な報告を受け、埼玉県厚生連、栃木県厚生連の譲渡・解散と同様な状況にもつながる問題がすぐ近隣の厚生連でも起きていることを実感し、組合員の生活を守るために労組として活動をさらに強化していきましよう!!

たたかっところ、展望が開ける

関信ブロック春闘討論集会

参加者からのコメント

これからも 頑張ります

茨厚労水戸支部 大坪 晋輔さん



長野の地域とのつながり方を学び、参考になりました。関ブロの仲間から、茨城大変なのに明るいか心配」などたくさん

元気に なりました!

秋厚労書記長 奥井 明子さん



関東で起こっていることは秋田でも起こりえるし、労働組合の毎日の活動や、地域とのつながりが大事だとあらためて思いました。真面目に楽しく話合っって、元気になる集会でした。参加させていただき、ありがとうございました。



富山お得意の「しあわせのうた」

頑張る仲間 各県この人

各県・現場で運動に、趣味に、仕事に頑張る人々を紹介するコーナーです。第118回は富山と徳島にお願いしました。



富山 清水賢樹さん

こんにちは！私は富山県厚生連労働組合の青年部をしている清水賢樹です。今期は恒例行事となったビアパーティや日帰り温泉旅行といった幅広い年代の組合員との交流ができるような企画を開催してきました。入社して「組合ってなんだ？」と言っている時に比べれば、企画をするような年になってきたなあって思っているのですが、まだ組合員になって8年目。これからも組合を盛り上げていかなければならないですね。仕事もだけど組合も頑張っていきます。



徳島 畠山 宗さん

徳島県厚生連労働組合からは書記次長1年目の畠山宗さんを紹介いたします。畠山さんは吉野川医療センターで言語聴覚士として働いています。勉強熱心で積極的に勉強会に参加し、知識を深めています。普段はクールに見える畠山さんですが、ハートは熱く、労働組合の集まりなどでは自分の考えをしっかりと伝えることができます。徳厚労の将来を担う期待の人材です。

読者の声

最近の医療対策を見ると、「長生きして欲しくない」思いが見えかかっていると思ってしまう。見直して欲しい政策も多いが、「人として生きるとは終わるとは」について自分自身はどうなのか、考えなくてはいけないと思う。(富山) (三重)

— ステキな朝活ですね。息入れながらお仕事がんばっていきましょう！ (KI)

— 私が人生の終わり方に描いているのは「鳥葬」か「献体」です。自然に還るか医学に役立つように… (MT)

— 仰る通りだと思います。また、この経験を後世の教訓とし、制度見直しなどを今以上に取り組まなければなりません。(YM)

— 副来たるを見て、皆さんいろいろな決意や目標があるのだなと思いました。私の今年の目標は、何事にも粘り強くあきらめなさをモットーに頑張ることです。(徳島)

— 目標を持つ事はとても素晴らしい事だと思います。目標達成できるように頑張ってください！ (MK)

— 私のおススメの平和とでもよかったです。当たり前で平和という事がすごく大事だと改めて思いました。(秋田)

— どんな事でも平和と思える時って自然と涙が出てきます。ほんのちよつとの平和が沢山あふれて平和な世の中になりますように。(SN)

— 今年は大雪で、いつもの倍の雪が降り、通勤に倍の時間がかかり、雪のなごみが本当にやまっています。(長野)

— 雪は通勤に多大な影響を出しますね。雪が降る地域特有の通勤困難があるのは、とても苦労すると聞くだけでも感じます。(IT)

医労連共済 ☆新設ガン特約☆

医労連共済は組合員から様々な要望を受け、定期大会で予備提案した「ガン特約」について、加盟組織、単組・支部で検討を進めながら新設をめざしています。現在ご意見を募集しています。

掛金 1口につき 100円
 給付 1口につき
 入院 1日500円
 休業 1日250円



セット共済に加入していた場合		ガン特約	
医療4口	セット共済7型+医療16口=医療部分は20口	加入事例	
	これにガン特約を上積みすると		
掛金	月4400円	*うちガン特約は月2000円	
給付			
ガン	入院 1日2万円		
	休業 1日1万円(連続5日以上)		
他の疾病	入院 1日1万円		
	休業 1日5千円(連続5日以上)		

*加入時以前の指定疾病(A, 新生物)告知がある場合は削減対象。
*年齢による削減あり。

- ガン特約のスコイ特徴**
- ①すでに癌に罹患している組合員でも加入可 (給付削減あり)
 - ②効力発生後にすぐに事由が発生しても給付される (給付削減あり)
 - ③年齢・性別関係なく、安い掛け金で定額。
 - ④セット共済なのでガン以外でも給付あり。
- 加入条件**
- ①セット共済加入者は医療共済と同口で加入。
 - ②新規加入は医療共済と同時加入可。
 - ③セット共済加入者は継続時に加入可。
 - ④その他医療共済と同等の条件。
 - ⑤組合員本人の加入がないと家族加入は不可。

聞かせて・教えて!のコーナー

大募集「入職おめでとう!先輩からのメッセージ!」

ハガキ、または、スマホ投稿の意見・要望覧にご記入下さい。新入職員に向けたアドバイスや、励ましの言葉等々、たくさんの投稿をお待ちしております。質問フォームに、必要事項を記入して送信して下さい。氏名・住所・希望景品 (図書カード又はクオカード) は必須事項です。投稿数に応じてポイントが貯まります。

スマホからすべて投稿できます★



教宣部の つぶやき

読者の皆様こんにちは。突然ですが、みなさんは座右の銘をお持ちでしょうか？私の座右の銘は「天才は有限、努力は無限」と、「ピンチはチャンス」です。前者は大学受験、大学在学中によく自分に言い聞かせていた言葉で、後者はそう考えられるようになっていたと思いい座右の銘としています。全厚労二ユースの編集でも、努力を重ね、逆行を跳ね返せるパワーのある新聞にしていきたいです。(OK)

ザクロスワード

出題▶モロゾミ勝

答▶ A B C D E

1	2		3	4	5	6
		D				
7			8	9		
10		11	12			A
	13		14		15	
16			17		18	
				B		
	19			20		21
22	23		24		25	
26				E		
			27			

- ヨコのカギ
- 1 カラのない巻貝。「流水の天使」
 - 4 まもなく花が咲きます
 - 7 ……ポケ。……出勤
 - 8 空中を飛行する乗り物
 - 10 野球の右翼手
 - 12 ライオンのことです
 - 13 風邪の症状の一つです
 - 15 最近是指紋で代用も
 - 16 「ヒラリーの夫」
 - 17 吉本ばなの代表作
 - 19 ラクダの背にあります
 - 20 画家のことです
 - 22 よく似ていますね
 - 25 火中の……を拾う
 - 26 減ると新聞社が傾く
 - 27 ゴリラやチンパンジーなどを……猿という
- タテのカギ
- 1 潮を吹く大きな海獣
 - 2 古新聞や空き缶など資源の再利用
 - 3 福島や和歌山では駅長も務める
 - 4 土の筆と書いて?
 - 5 ……飲……食は不健康
 - 6 ジュースを作る器具
 - 9 草木も眠る……時
 - 11 亀の甲より……功
 - 14 チャーシューともいう
 - 15 三島由紀夫の代表作
 - 16 結婚会見でみるのは金
 - 18 三人寄れば文殊の……昔ふう。……な考え方
 - 19 ジラフとも言いいます
 - 24 栗の鼠と書いて?
- ◆問題 A~Eを並べてできる言葉は? ……